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no Plenario Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora regimenia .: ads:
SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder Legislativo, deu boas-
vindas a todos, e iniciou a sessdo com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO DAS
LIDERANCAS: O vereador BIGA KALAHARE(PT) fez destaque ao 47° Festival Folclorico
registrando queeste festival foi uma das maiores vergonhas do municipio de Santarém. Citou sobre
a problematica da arquibancada, mencionando que nao se comove comafala do prefeito Nélio
Aguiar, pois ele €é o responsavel por controlar a empresa que fez a licitagao. Informou que vai
entrar com uma a¢do para que essa empresa néo receba esse dinheiro e ele retorne aos cofres
publicos, e seja revestido para os grupos culturais. Lamentou a situagdo e frisou que vai tentar
fazer com queesse dinheiro retorne aos fazedores de cultura. O vereador GERLANDE CASTRO
(PSB) registrou que aproveitou o feriado para fazer visitas ao planalto santareno, aonde teve a
oportunidade de visitar varias comunidadesas quais apresentaram demandas que deve encaminhar
a esta Casa, entre elas sobre 0 sistema de abastecimento de 4gua da comunidade de Nova Aliancga
regido de Ituqui. Ainda, registrou sobre uma reuniao no Igarapé-Agu com a presencga do
superintendente do INCRA, senhor José Maria, a quem parabenizou pela presenca. Destacou que
ele colocou que 0 6rgéo esta sem recurso hoje, mas, lembrou do compromisso da gestéo municipal
atual quanto ao recurso que vai ser votado este ano nesta Casa referente a LDO e ao PPApara ser
trabalhado no proximo ano. Lamentou a situagdéo do INCRA queé responsavelna regido, por 230
assentamentos. Enfatizou que assentamento é uma politica social para melhorar a vida do cidadao,
portanto, espera que 0 novo governoseja sensivel a esta causa e favorega a qualidade de vida a
esta populagao. O vereador ANGELO TAPAJOS (AVANTE) registrou da agéo do Gabinete
Itinerante que aconteceu no Bairro Urumanduba, na escola Francisca das Chagas Nascimento em
parceria com Secretaria de Justiga e Cidadania onde levaram servicos de cidadania e saude ao
moradores daquela regido. Relatou que vaoiniciar a semana de prevencao as drogas em Santarém,
um tema muito importante que esta sendo discutido na atualidade no STF. Frisou sua posicdo
pessoal em relac&o ao tema, destacando que nao é favoravel a liberacdo das drogas no Brasil.
Informou da programagaéo da Semana de Prevengao as drogas, que nos préximos dias acontece a
divulgagdo nas radios e TVs; e no dia 26 umablitz na Praga de Eventos na Anysio Chaves.
Tambémcitou sobre 0 torneio de jiu-jitsu, um esporte que é ferramenta poderosa para tirar os
jovens das drogas e da criminalidade. Concluiu convidando os pares e sociedade Santarena para
participar no dia 31 de agosto da Marcha contra as drogas. O vereador ANDREO RASERA
(MDB) registrou que vai encaminhar Mocdo de Aplausos a V Abertura Oficial da Colheita do
Milho, que ocorreu na Fazenda Lavras, na comunidade de Amapa. Segundoele, a festa foi um
grande sucesso, uma demonstragao que nossa regido tem um crescimento altissimo na producdo
agricola. Na oportunidade, parabenizou o SIRSAN — Sindicato Rural de Santarém, prefeito Nélio
Aguiare todos os agricultores das trés regides. Também deve encaminhar uma Moc4ode aplausos
para a comunidade do Cucurunapelo 25° Festival da Farinha. Também anunciou queparticipara
de uma reuniaopara solicitar a volta da Feira Agropecuaria no municipio de Santarém. O vereador
ALYSSON PONTES (PSD) aproveitou para homenagear os profissionais que atuam na Operacdo
Tapa-buracos. Segundoele, é um trabalho desenvolvido em qualquer periodo do ano, com chuva
ou sol. Ressaltou que esses profissionais sio fundamentais para manter a mobilidade e
trafegabilidade urbana, por isso, merecem o reconhecimento de todos. O vereador SILVIO NETO
(UNIAO BRASIL)de forma especial cumprimentou as mulheres presentes no Plenario da Casa,
registrando que hoje estara tramitando o projeto que institui a Semana Escolar de Combate a
Violéncia contra Mulher, citando o trabalho da Procuradoria da mulher na Casa, através da
Procuradora vereadora Adriana Almeida. Registrou que recebeu esse projeto que é uma iniciativa
do OAB, através da Comisséo de Defesa das Mulheres, que constitui a semana do Poder
Legislativo de combate a violéncia contra mulher e vem contribuir para o conhecimento da
disposigdes da Lei Maria da Penha, que almeja impulsionar reflexdo critica entre estudantes
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profissionais de educagao, comunidade escolar etc. Frisou a alegria de poder receber da OAB esse
projeto de grande importancia, que tem como objetivo orientar as meninas da rede de ensino sobre
a igualdade de género, aplicagéo da Lei Maria da Penha, e ajudar a combater e a prevenir a
violéncia doméstica. Destacou que tem certeza que o projeto sera aprovado, sancionado pelo
Executivo e sera um instrumento de combater a violéncia contra as nossas mulheres. O vereador
JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL) registrou da reuniao que aconteceu na sede da
Coldnia de Pescadores Z-20, que destacou a acdo itinerante do INSS quesera realizada na regiao
de Rios. Informou que a data anunciada é 11 e 25 de setembro, onde deve ser oferecido os mesmos
servicos da unidade fisica do Instituto como analise de aposentadoria, pericia médica. Enfatizou
que a acdo é resultante de uma parceria entre varias instituigdes, frisando que se espera zerar
servi¢os como auxilio doen¢a, que tem uma longa espera. Também comentou sobre a solicitagao
a concessionaria de energia Equatorial Energia, quanto a um estudo para a conclusdo do trabalho
de implantacao de energia em Tapara Miri. Registrou que o projeto comecgou a ser executado ha
alguns meses, mas esta paralisado, e 0 estudo deve indicar que pontos precisam ser concluidos.
Também citou o pedido feito também para outras comunidades ribeirinhas. Finalizou
mencionando sobre uma indicagao ao deputado federal Henderson Pinto para que possa viabilizar
uma reuniao ou também pedir um estudo junto ao IBAMA,para que possam ter um manejo do
Jacaré, pois todos os dias tem relatos de ataques de jacaré na regiéo de Varzea. TEMPO DAS
BANCADAS:O vereador CARLOS SILVA (PSC) comentou sobre a visita a comunidade Boca
de Cima do Aritapera, para onde levou a ac4oItinerante do seu gabinete que foram atendidos com
atendimento médico, odontoldgico, juridico, psicologico e assisténcia social. Na ocasiao, pode
percebera situag4o de alguns comunitarios que o chamaram para conversar sobre a ponte, citando
que conversou com o vereador Alexandre Maduro que é daquela comunidade, que garantiu que
esta levantando recursos para conseguir construir aquela ponte que da acesso ao outro lado da
comunidade. Destacou que os moradores reclamaram muito da situa¢4o do abastecimento de agua,
solicitando um microssistema de agua, o que destacou que estara tomando providéncias. Finalizou
registrando que estara protocolando uma Mogaode aplausos pelo aniversario da jornalista Cissa
Loyola, integrante da ASCOM da Camara Municipal de Santarém. O vereador MURILO
TOLENTINO (PSC) registrou que vem a tribuna ecoar a voz dos grupos folcléricos que se
apresentaram neste final de semana na Anysio Chaves. Segundoele, infelizmente, 0 local para as
apresentagdes nao foi adequado e houve uma problematica grande com a arquibancada.
Parabenizou o prefeito por ter pedido desculpas pelo incidente e informou que o secretario
brevemente ira se pronunciar. Comentou sobre o processo de licitagéo de uma empresa que
costumaa fazer servico de boa qualidade a Santarém, mas que dessa vez, infelizmente, nao saiu
como desejado. Citou sobre o grande trabalho dos grupos folcléricos o ano todo para este
momento. Pediu aten¢éo a esses grupos, mencionando que o Sairé esta se aproximando e devem
se preparar para nao deixar tudo para cima da hora. O vereador ELIELTON LIRA (AVANTE)
registrou sobre sua agenda externa do ultimo final de semana, onde pode se fazer presente na
comunidade Santarém-Mirim, a pedido de moradores, para ouvir as demandas locais. Enfatizou a
importancia de energia elétrica de qualidade para os moradores da regiao do Ituqui, principalmente
as comunidadesque irao receber novos microssistemas de Agua. Segundo ele, mesmo construindo
microssistemas de agua e levando obras, percebe-se a grande necessidade de juntar forgas para
conseguir emendas parlamentares para dar condi¢ées dignas para os moradoresda regiao do Ituqui.
O vereador GERLANDE CASTRO(PSB) parabenizou o Prefeito Nélio Aguiar por mais uma
rua sendo asfaltada no bairro do Mapiri. Registrou a felicidade do asfaltamento de 85% das ruas
do Bairro Mapiri. Disse que sempre acreditou na palavra do prefeito Nélio Aguiar, que vai entregar
o Bairro com 100% de pavimentacao. Parabenizouo prefeito pelo trabalho desempenado no bairro
que vai ajudar na qualidade de vida daquela populacéo. Também parabenizou a populag¢ao da
regiao do Lago Grandepela belissima festa de Nossa Senhora de Nazaré que aconteceu nesse final
de semana. Assim como, parabenizou a comunidade pela obra da nova praga e a nova quadra, obra
feita pela Prefeitura Municipal de Santarém tendo uma Emenda parlamentar do deputado Junior
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Ferrari. Também registrou que o secretario de Governo José Maria Tapajés viajou para Brasilia
com responsabilidade de buscar recurso para investir em ramais, ressaltando também a
importancia dos deputados federais na ajuda por investimentos nos microssistemas para
abastecimento de agua da regiao. Concluido o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte
da Ordem do Dia, com a discussdo da ata do dia 09 de agosto de 2023, que foi aprovada por
unanimidade. Em continuidade, houve a leitura dos expedientes recebidos: MEMO. 041/2023 —

GAB.Ver. JK do Povaéo (PSDB); MEMO. 139/2023 — GAB. Ver. Alba Leal (MDB); MEMO. --
/2023 — GAB.Ver. Erlon Rocha (MDB); MEMO. 040/2023 — GAB.Ver. Didi Feleol (PP); OF.
491/2023 — GAB/PMS. Foram encaminhados as comissées pertinentes: PROJETO DE LEI
738/2023, de autoria do vereador Silvio Neto (Unido Brasil), que institui a Semana Escolar de
Combate a Violéncia Contra a Mulher e inclui conteudo sobre a Prevengao da violéncia contra a
mulher nos curriculos da Educagao Basica no ambito do Municipio de Santarém. PROJETO DE
DECRETO LEGISLATIVO 2570/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT), que institui
no ambito do Poder Legislativo a Sesso Solene sobre a Campanha da Fraternidade a ser realizada
no periodo da Quaresma. PROJETOS DE TERRA 58 a 61/2023, de autoria do Poder Executivo.
Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussao e votagao das
matérias em pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mocdo de Pesar 255/2023, de autoria do
vereador Alexandre Maduro (MDB); Mogdo de Aplausos 256/2023, de autoria do vereador Carlos
Silva (PSC); Moga&o de Aplausos 257/2023, de autoria do vereador Murilo Tolentino (PSC);
Mogées de Aplausos 258 e 259/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB); Mogéesde
Aplausos 260 e 261/2023, de autoria. do vereador Carlos Martins (PT); Mogées de Aplausos 262,
263, 264 e 265/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promissoéria (Unido Brasil). A seguir,
entrou em discussao, o PROJETO DE LEI N° 738/2023, de autoria do vereador Silvio Neto
(Unido Brasil), que institui a Semana Escolar de Combate a Violéncia contra a Mulhere inclui
contetido sobre a Prevencao da Violéncia contra a Mulher nos Curriculos da Educagéo Basica no
dmbito do municipio de Santarém. Apos a sua leitura com parecere justificativa, este foi aprovado
em 1* e 2* discussdo, por unanimidade. Dando sequéncia a pauta, foram aprovados: requerimentos
1738, 1739 e 1740/2023, de autoria do vereador Junior Tapajés (PL); requerimentos 1753 a 1756,
1805 e 1806/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PSC); requerimento 1757/2023, de autoria
do vereador Andreo Rasera (MDB); requerimentos 1799 a 1802/2023, de autoria do vereador
Alexandre Maduro (MDB); requerimentos 1813 a 1816/2023, de autoria do vereador Elielton Lira
(AVANTE); Indicagao 297/2023, de autoria do vereador Alexandre Maduro (MDB). Em seguida,
entrou em pauta o PROJETO DE LEI N° 347/2022, de autoria da Prefeitura Municipal de
Santarém, que da Nova Redagao, com vistas a corregdo de erro material no Dispositivo da Lei
Municipal N° 21.443, de 03 de Dezembro de 2021. Houvea leitura do projeto com seu parecer e
Justificativa, seguindo sua aprovacaéo em 1* e 2* discussao, por unanimidade. Concluido a pauta, o
vice-presidente GERLANDE CASTRO (PSB), encerrou os trabalhos convidando a todos para
proxima sessao. VEREADORES PRESENTES: ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); SILVIO NETO
(UNIAO BRASIL); BIGA KALAHARE (PT); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL); ALYSSON
PONTES (PSD); CARLOS MARTINS (PT); ALEXANDRE MADURO (MDB); ENF. MURILO
TOLENTINO (PSC); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); ADRIANA ALMEIDA (UNIAO
BRASIL); ELIELTON LIRA (AVANTE); AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL);
GERLANDE CASTRO (PSB); JUNIOR TAPAJOS (PL); CARLOS SILVA (PSC); ANDREO
RASERA (MDB); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL). VEREADORES AUSENTES
COM JUSTIFICATIVA: ERLON ROCHA (MDB); DIDI FELEOL (PP); ENF. ALBA LEAL (MDB);
JK DO POVAO (PSDB). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E,
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